

IMPRIMIR ARTICULO

PROVINCIA

EDICIÓN IMPRESA

PROVINCIA ALICANTE

ZARAGOZA / TOLEDO / Causa común de los partidos de Castilla-La Mancha y Aragón contra las cesiones entre cuencas

AGENCIAS/ZARAGOZA / TOLEDO

Los partidos políticos de Aragón y de Castilla-La Mancha cerraron ayer filas en torno a su oposición a los trasvases de agua entre las cuencas. Los líderes de las formaciones aragonesas mostraron ayer su acuerdo, ante la Conferencia de Presidentes, en que el jefe del Ejecutivo aragonés, Marcelino Iglesias, debe defender las premisas unánimes que los grupos tienen respecto al agua, incluido el rechazo a los trasvases entre cuencas. Así lo expresaron tras la reunión que mantuvieron con Iglesias para preparar la cumbre de presidentes autonómicos convocada por Rodríguez Zapatero.



DIFERENCIAS. Los presidentes de Aragón, Murcia, Comunidad Valenciana y Castilla-La Mancha, con los Reyes, en el 2005. / EFE

Publicidad

El portavoz del PP-Aragón, Antonio Suárez, insiste en la necesidad de que Iglesias defienda «a capa y espada» ante sus homólogos que se ejecuten las obras hidráulicas comprometidas en Aragón, porque «todas están paralizadas», a pesar del gran esfuerzo de consenso y acuerdo realizado en esta autonomía. Sobre las voces que se alzan en la Comunidad Valenciana pidiendo de nuevo el trasvase del Ebro, Suárez reconoce que todo el mundo, «también los socialistas valencianos», puede ir a la cumbre «con lo que considere necesario», e insiste en defender «lo que incluye el Estatuto».

El presidente de CHA, Bizén Fuster, se mostró radicalmente en contra de que se haya propuesto la necesidad de alcanzar ahora un gran pacto referido al agua cuando ya se han tramitado cuatro reformas estatutarias que incluyen preceptos relativos a esta materia, algo en lo que coincide el PAR. En la misma línea se manifiesta el coordinador general de IU-Aragón, Adolfo Barrena, quien defiende además que Aragón es un ejemplo en la resolución de los problemas del agua en el marco de la Unión Europea y desde el máximo respeto al reparto de competencias y a la participación democrática.

Respecto al término «solidaridad entre cuencas» que se incluye en el documento de partida para la discusión elaborado por el Gobierno central, Barrena considera esta premisa una «falacia» que responde a «los intereses electorales de partidos con aspiración de cuidar el huerto de votos que es el Levante», cuando supone una «ruptura del equilibrio territorial y de la unidad de cuenca».

En el lado de los partidos que apoyan al Gobierno, Javier Allué (PAR) insta también a Iglesias a que se oponga a cualquier declaración de apoyo a un trasvase y le pide que reivindique el «excelente y pionero» trabajo que se ha hecho en Aragón para conseguir un acuerdo que, insiste, él «debe reclamar».

Jesús Miguel Franco, portavoz del PSOE, enfatiza sobre la posibilidad de que de la cumbre salga un velado apoyo al trasvase, que «no hay que buscar soluciones viejas para los problemas del agua» y reconoce que en el resto de España, sobre todo en el Levante, hay un «desconocimiento» de los problemas del agua en Aragón.

Por su parte, el presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, afirmó ayer que la gestión de las cuencas hidrográficas es un tema de la agenda de la Conferencia porque él lo ha propuesto y agrega que la primera condición para solucionar un problema es plantearlo. Barreda recuerda que en la primera Conferencia de Presidentes él fue «el único» que planteó la cuestión y explica que «no tiene ningún sentido que en el Estado de las autonomías» no sean las comunidades autónomas «copartícipes en los órganos de gestión del agua».

El presidente castellano-manchego dijo que explicará a sus homólogos el acuerdo sobre la caducidad del trasvase Tajo-Segura «si se planteara alguna duda» sobre las intenciones de Castilla-La Mancha, las cuales, recuerda, están recogidas «por unanimidad» (PSOE y PP) en el texto del Estatuto de Autonomía. «El tema del trasvase, que era un tabú prácticamente hasta hace dos años, está en cuestión y está en la agenda porque nosotros lo hemos puesto», subraya.

Preguntado por la supuesta postura del Gobierno referida hacia la solidaridad entre cuencas, Barreda señala que no da «crédito» a ello hasta que «no vea los documentos», pero añade que «hablar de solidaridad en términos genéricos lo dice el presidente Zapatero y lo digo yo también».